02/12/2025

OPINIÓN



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

En 2025 programas para el Bienestar beneficiaron a 32 millones de personas





La Presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo** resaltó que, este año, los Programas para el Bienestar han beneficiado de forma directa a 32 millones 836 mil mexicanas y mexicanos con una inversión social de 850 mil millones de pesos (mdp) y el próximo año será de un billón de pesos que se entregarán de manera directa gracias a la Austeridad Republicana y a la honestidad. 32 millones de familias beneficiadas de manera directa con una inversión social este año de 850 mil millones de pesos. Del 2019, primer año de los Programas para el Bienestar la inversión fue de 291 mil 525 pesos, para 2025 850 mil millones y en el 2026 va a ser de un billón de apoyos de manera directa", puntualizó en la conferencia matutina: "Las mañaneras del pueblo". Afirmó que, ayer, 1 de diciembre en los que se celebran siete años de la llegada de la Cuarta Transformación, recordó los logros que se han conseguido: 13.5 millones de mexicanas y mexicanos salieron de la pobreza; se tiene una de las tasas más bajas de desocupación; récord en Inversión Extranjera

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

02/12/2025

OPINIÓN



Directa (IED); 125 por ciento de aumento al salario mínimo; así como la construcción de universidades y preparatorias; desarrollo de infraestructura pública como los trenes de pasajeros y reducción de 37 por ciento en el homicidio doloso en 13 meses. El secretario técnico del gabinete de la Presidencia y coordinador general de Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas, detalló que la meta este año de los Programas para el Bienestar, es atender a 33 millones 391 mil personas y a un mes de que acabe el año se tiene un avance de 98 por ciento, que llegará al 100 por ciento con el depósito de los pagos programados en los siguientes días.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO RECIBE AL PRESIDENTE DE SINGAPUR

La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, recibió al presidente de Singapur, Tharman Shanmugaratnam, quien realiza una visita de Estado en nuestro país, a partir desde ayer y hasta el 3 de diciembre, por invitación de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. La senadora destacó la importancia de la relación entre ambos países al subrayar que, "el dinamismo y la fortaleza de nuestra relación bilateral son evidentes, el comercio entre México y Singapur supera ya los cuatro mil millones de dólares, más de 180 empresas de su país están presentes en el nuestro, y su inversión acumulada rebasa los mil millones de dólares. Vemos también un gran potencial en el intercambio educativo y en el turismo, dos ámbitos que fortalecen nuestro entendimiento cultural y acercan a nuestros pueblos de manera profunda y duradera", dijo.

<mark>KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS</mark> DICE QUE EL TIEMPO DE AMLO YA PASÓ

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, se manifestó en contra de que el expresidente Andrés Manuel López Obrador fije posicionamientos políticos, como el de ayer, en un video publicado en sus redes sociales, para apoyar al régimen. "Con todo respeto, me parece que el tiempo del expresidente López Obrador ya pasó, él ya tuvo la oportunidad de fijar posiciones, de hacer políticas públicas y su tiempo ya concluyó", dijo. Señaló que López Obrador debe dejar que la presidenta Claudia Sheinbaum tome las decisiones de gobierno, y no ocupar los espacios que le corresponde a la titular del Ejecutivo federal. "Me parece que por respeto a la primera mujer presidenta en la historia de este país, debe dejar, debe permitir que la presidenta de la República tome posiciones, fije decisiones y que no ocupe los espacios públicos que le corresponden a la presidenta de uno de los tres poderes, se lo digo con todo respeto, pero me parece que la presidenta de la República tiene derecho a ejercer su cargo, y el expresidente debería respetarle ese espacio", expresó.

LA JUCOPO EN EL SENADO, QUE PRESIDE ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DIO A CONOCER NOMBRES DE LOS ASPIRANTES A LA FGR

La Junta de Coordinación Política del Senado (Jucopo), que preside **Adán Augusto López Hernández**, dio a conocer la lista de 43 personas que cumplieron con los requisitos de la convocatoria pública para ocupar la titularidad de la Fiscalía General de la República (FGR). Entre ellas, la figura que destaca como la más fuerte para encabezar la institución es Ernestina Godoy Ramos, exfiscal de la Ciudad de México, exconsejera jurídica del Ejecutivo, y una de las juristas

3,00

PÁGINA

FECHA

02/12/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



más cercanas al proyecto de la Cuarta Transformación. De acuerdo con el documento difundido, Godoy aparece en el folio 185 como una de las aspirantes que avanzan a la siguiente etapa del proceso, donde el Senado deberá seleccionar una lista de aspirantes, que será enviada a la presidenta Claudia Sheinbaum para que conforme una terna, que devolverá al Senado para que de esta se elija a la o al nuevo fiscal general de la República (FGR). La presencia de Godoy en la lista no pasó desapercibida, pues su nombre se ha mantenido en el centro de las quinielas legislativas desde antes de la emisión de la convocatoria. Su trayectoria como fiscal capitalina, además de su papel como coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México durante la primera legislatura de la 4T, la posicionan como una de las aspirantes con mayor respaldo político. De acuerdo con la convocatoria, mañana martes 2 de diciembre, la Junta de Coordinación Política realizará la verificación de los expedientes de las personas candidatas y seleccionará al menos a 10 que, por conducto de la Mesa Directiva, pondrá a consideración del Pleno del Senado de la República. Estaremos atentos.

ANUNCIA RICARDO MONREAL DETALLA AGENDA LEGISLATIVA EN LA RECTA FINAL DEL PERIODO ORDINARIO

La penúltima semana de trabajo en la Cámara de Diputados será intensa, refrendó el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal. Él también presidente de la Junta de Coordinación Política del recinto, planteó en redes sociales parte de la agenda a tratar en San Lázaro durante la semana que inicia. Recordó que avanzará la reforma de salud para reglamentar la prohibición de los vapeadores, en torno a la cual los legisladores no darán un paso atrás pese a las presiones de la industria. También saldrán adelante, probablemente el próximo jueves, las reformas en materia de aguas. "Iniciamos semana de intenso trabajo en la Cámara de @Mx_Diputados. El Pleno discutirá, en tres sesiones, temas clave: salud y vapeadores; Ley de Ascensos de la Armada; Ley General de Aguas; igualdad sustantiva; economía circular; declaratoria 2026; moneda conmemorativa, y un nombramiento de @Hacienda_Mexico. Actuaremos con responsabilidad y mediará el diálogo. Monreal emarcó algunos de los asuntos que ocuparán a los diputados federales reunidos en el Pleno. "La Ley General de Salud en materia de vapeadores que ha sido muy demandada, también ha sido muy vista, cuestionada, se expresan inconformidades sobre todo por los grupos de cabilderos que protegen a las grandes cigarreras y a las grandes empresas que se dedican a esto, no vamos a ceder y la mayoría legislativa vamos a apoyar que esta materia se regule, porque causa mucho daño a los jóvenes y el mercado negro está desatado", expresó.

RUBÉN MOREIRA, LÍDER DEL PRI EN SAN LÁZARO, DICE QUE DICTAMEN DE LA LEY DE AGUAS: "ES PURA SIMULACIÓN

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira Valdez**, declaró guerra total al dictamen que Morena pretende aprobar este miércoles en la Comisión de Recursos Hidráulicos: "Es simulación pura y dura. "Se dieron cuenta del error garrafal que cometieron y ahora traen cambios… pero son insuficientes, ambiguos y peligrosos, sobre todo para los productores más pobres", sentenció Moreira en el programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas". Según el legislador los puntos más graves del dictamen "maquillado": Criminalización con nuevo nombre: los "delitos



PÁGINA

FECHA

02/12/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



hídricos" ahora se llaman "delitos contra las aguas nacionales". Las penas siguen: hasta 8 años de cárcel y multas de 4 millones de pesos. Llevar agua en pipa a tus vacas, limpiar un canal o hacer un bordo puede mandarte preso. Conagua con poder absoluto: podrá reducirte el volumen concesionado cuando quiera, sin que tú puedas opinar. "Te dice cuánto vas a sembrar y cuánto agua vas a usar... como si fuéramos colonia", criticó Domínguez. Transmisión de derechos a modo: sí permiten vender o heredar títulos... pero "conforme a las reglas que después invente Conagua". O sea: hoy sí, mañana no. Obligación de reportar cada siembra: los productores deberán avisar año con año qué van a sembrar. Si no te autorizan... multa o cárcel. Cero presupuestos para infraestructura: México pierde más de 100 mil millones de pesos al año por falta de mantenimiento hidráulico... y la ley no obliga al gobierno a poner ni un peso.

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO PROPONE REFORMA PARA FACILITAR INSERCIÓN LABORAL DE EGRESADOS DE EDUCACIÓN TÉCNICA SUPERIOR

Con la finalidad de facilitar la inserción laboral de las y los jóvenes egresados de las escuelas de Educación Técnica Superior del país, el senador Luis Donaldo Colosio Riojas, integrante del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, propuso la creación de Consejos Sectoriales de Vinculación. El legislador de la Bancada Naranja sostuvo que, sin mecanismos estables y colegiados de diálogo entre escuelas, empresas y personas trabajadoras, la pertinencia se debilita y el valor del título de Técnico Superior Universitario pierde fuerza en el mercado laboral. "Por eso, el día de hoy les propongo crear Consejos Sectoriales de Vinculación para la Educación Superior Técnica, con base legal, con integración plural y con atribuciones claras para alinear la oferta con las necesidades reales de cada sector", planteó. "Su tarea sería co-definir perfiles de egreso, estándares de competencia, formación práctica en entornos productivos, indicadores de inserción, salarios de referencia, emitir dictámenes de pertinencia para crear o modificar programas y articular la planeación con autoridades federales y estatales para que lo que se enseña responda a lo que se necesita en el piso de la planta, lo que se necesita en el laboratorio, lo que se necesita en el hospital, lo que se necesita en el centro de datos". No cabe duda de que Colosio es uno de los legisladores más productivos de esta legislatura, lo que seguramente le facilitará el camino rumbo a la gubernatura de Nuevo León. ¿No cree?

JORGE ROMERO DESTAPA <mark>A KENIA LÓPEZ,</mark> RICARDO ANAYA Y ELÍAS LIXA, ENTRE OTROS, COMO PRESIDENCIABLES

El presidente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, aseguró que su partido tiene "fichas" para competir por la Presidencia de la República en 2030, incluida la actual presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán.** Durante la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, donde compartió con López Rabadán la presentación de los libros "El poder desmedido: cómo se desmanteló la democracia en México" y "27 Reglas del Líder Humanista" de Fernando Rodríguez Doval y Julio Castillo López, respectivamente, Romero Herrera fue cuestionado por "las fichas" de su partido para competir en la elección presidencial de 2030. Romero enlistó a las tres "magníficas" gobernadoras y al gobernador: **María Teresa Jiménez** de Aguascalientes; **María Eugenia Campos** de Chihuahua y **Libia García** de Guanajuato, así



PÁGINA

FECHA

02/12/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



como **Mauricio Kuri** de Querétaro. También refirió que con el perfil para competir en las elecciones presidenciales por el PAN estarían también los coordinadores parlamentarios, **Elías Lixa**, en la Cámara de Diputados, y **Ricardo Anaya**, en el Senado.

ELECCIONES EN HONDURAS REÑIDA CONTIENDA ENTRE NASRY "TITO" ASFURA Y SALVADOR NASRALLA

Los candidatos Nasry "Tito" Asfura y Salvador Nasralla encabezaban en las primeras horas del lunes el conteo preliminar de las elecciones presidenciales hondureñas, señalando un posible retorno conservador tras cuatro años de gobierno izquierdista. Con 57% de las actas escrutadas, Asfura, conservador del Partido Nacional, obtenía 39,91% de los votos frente al 39,89% del centrista Nasralla, del Partido Liberal, una diferencia de apenas 515 votos. La candidata oficialista Rixi Moncada del izquierdista partido Libre quedaba relegada al tercer lugar con 19,2%, un resultado que marca un giro político dramático en el país centroamericano. La jornada electoral se desarrolló con relativa normalidad el domingo, con una participación de aproximadamente 2,8 millones de votantes de los 6 millones habilitados, aunque la publicación de resultados preliminares se retrasó más de una hora por problemas técnicos en el Consejo Nacional Electoral. Asfura, visiblemente molesto antes de conocerse los primeros datos, exigió públicamente a la presidenta del CNE que acelerara la divulgación de cifras, afirmando que el país no debía permanecer "en ascuas, en tinieblas". Estados Unidos ha seguido de cerca el proceso y aplaudido la alta participación ciudadana. Las elecciones estuvieron marcadas por el inesperado respaldo del presidente estadounidense Donald Trump a Asfura, a quien calificó como "el único verdadero amigo de la libertad en Honduras" y prometió "mucho apoyo" si resultaba ganador.

DONALD TRUMP INVITA A NETANYAHU A DISCUTIR PAZ EN WASHINGTON

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, sostuvo ayer, lunes, una conversación telefónica con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, en la que abordaron la ampliación de los acuerdos de paz en la región y reafirmaron su compromiso conjunto en temas de seguridad. Según un comunicado difundido por la oficina de Netanyahu, durante la llamada ambos líderes destacaron la importancia de avanzar hacia el desarme de Hamás y la desmilitarización de la Franja de Gaza, además de reforzar los mecanismos de cooperación entre sus gobiernos. El intercambio se produjo poco después de que Trump invitara públicamente a Netanyahu, a través de sus redes sociales, a sostener un diálogo directo con Siria, subrayando la necesidad de un diálogo firme y sincero para favorecer la estabilidad regional. El mandatario estadounidense extendió una invitación formal al primer ministro israelí para acudir próximamente a Washington y continuar la discusión de estos temas estratégicos de manera presencial. Analistas internacionales consideran que este acercamiento busca fortalecer las alianzas tradicionales de Estados Unidos en Medio Oriente y mantener un papel activo en los procesos de paz que involucran a Israel y sus vecinos.